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证券代码：002415                                                     证券简称：海康威视 

杭州海康威视数字技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                  编号：2020-09-25 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议      □现场参观 

□媒体采访            □业绩说明会      □新闻发布会 

□路演活动           □其他 （                  ） 

 

参与单位名称

及人员姓名 

国泰君安 冯定成、徐紫薇 

倪权生 上投摩根 

浙商基金 王斌、陈鹏辉、平舒宇 

融通基金 樊鑫、许富强 

广发资管  杨小林 

长江资管 施展 

中银国际 宁宁 

悟空投资 钟腾飞 

中信建投证券 孙芳芳、张合坤 

安信证券 石晓彬 

    

Ascender Capital, LTD Jiayi Zhang 

Avanda Investments Lily Chan 

Elitist Development Pte Ltd Ken Chew 

Fairchain Capital Management Limited Alvin Ngan 

Hidden Champions Capital Management Joyce Pang 

JK Capital Management Ltd Gun Woo 

Kenrich Partners Jacob Koh 

Lumiere Capital, LTD Victor Khoo、Yu Liang Wong 

Ngee Ann Development Pte Ltd Samantha Lee 

Northpoint Global Pte Ltd Tianshu Lu 

Peak Reinsurance Company Limited Clara Xie 

Phillip Capital Management (Singapore), LTD Wen Wei Loke 

Quest Management, Inc. Katekao Tuntiprawon 

SingAlliance Pte Ltd Eric Yee 

UOB Private Banking DMP Chong How Ong 

Whitefield Capital Management Pte., LTD Simon Deng 

Winners Fund Wah Fong Lim 

Yuanta Securities Marc Lee 

    

北京逸原达投资管理有限公司 张志良 
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海通证券 郑宏达、杨林 

普尔投资 左奕韦 

晨燕资产 徐爽 

星石投资 董延涛 

人寿养老 李梅 

中域投资 袁鸿涛 

明和投资 姜宇帆 

民生加银基金 王凤娟 

优益增投资 范院勤 

    

高毅资产 张继枫 

    

平安资管 邢振 

东方证券 韩巧慧 

    

易方达 郑希、付村、梁裕宁、殷杰、倪春尧 

    

KeyBanc Capital Markets Jim Long 龙克俊 

    

Harding Loevner Li Jingyi 

    

晋达资产 Ninety One  Amy Leung 

    

宝盈基金 张戈、李健伟、王灏 

广发证券 王昭光 

    

Capital World Investors 孙莲 
 

时间 2020年 9月 07日-2020年 9月 25日 

地点 远程视频、电话会议以及现场会议 

上市公司接待

人员姓名 

高级副总经理、董事会秘书 黄方红 

投资者关系总监 蔡清源 

投资者关系经理 曹静文 

投资者关系 

活动主要内容 

介绍 

Q：在 AI 赋能这一块业务里面有没有一些代表性的案例或者爆品的案例，他们的商业模式

究竟是怎么样的？  

A：海康提 AI开放平台，实际上跟我们 EBG业务的增长也是息息相关的，因为越是进入到细

分的行业和业务领域，AI 怎么应用，就是一个比较大的问题。我们过去讲的人脸识别、车辆识

别，都是一些通用化的算法，因为这些是 AI 的应用大场景，除了人脸和车辆车牌识别这两个应

用大场景之外，其他场景没有这么大的体量，可能就谈不上所谓的爆品应用。剩下的都是一些小
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场景碎片化的应用，比如工程现场的安全帽识别，小区垃圾桶有没有溢出的识别，如果单单就某

一个物业公司园区来说，它其实是小场景；但这个需求如果放在全国的物业场景当中，它是一个

大场景，背后有规模化应用的空间。 

小场景的 AI 算法需要 AI开放平台，我们的 AI开放平台入门的速度是特别快的，它支持小

样本的算法训练，用少量的数据就可以生成比较高性能的场景化算法，它背后实际上是有一个累

加训练的技术在里面。比如说现在我看到的是 A公司的训练需求，但实际上过往可能 B公司、C

公司就相同领域都训练过类似的算法，那么这个算法的提升是可以累加进步的。第二个是我们的 

AI 开放平台技术门槛也比较低，操作也非常简单。第三个是我们提供云端调用 API 和设备端的

一个部署能力，训练好的算法跟我们的硬件可以比较快速的衔接起来。所以基于这样一个目标的

设定，用户用我们的 AI开放平台，可以比较简单的就能够训练想要的算法，最后能够用得起来，

所以对我们做 AI产品的推广、AI算法的推广上面有比较大的帮助。 

我们不仅仅是为了追求爆品，而是追求更加宽泛的 AI能力的应用。 

 

Q：咱们 AI 这一块的商业模式是否会从以前的项目类型转向更多的偏重服务收费或者年化

收费的模式？ 

A：就 AI开放平台来说是免费的，我们的业务收入还是在我们的产品和技术服务这一块。你

说到的年化或者按时间来收费，是跟我们的萤石云平台对接的一块业务，比如远程巡检，我们提

供设备，用我们的萤石云服务，这个可以按路数或者是按时间来收费。 

 

Q：按路数或者按时间收费这一块收入的比例是否在这种新的项目里面有明显的提升的趋

势？  

A：我现在没有可披露的数据，但据我所知是有提升的，只是这个规模跟海康的体量相比较

而言比较小。 

 

Q：看到机器人业务增长也还不错，其实它跟工业企业也是相关性很高的，想了解一下这个

主要驱动力原因是什么？ 

A：其实机器人帮助工业企业做工业自动化，这个也有点类似于我们帮助头部企业做数字化

转型，内在的诉求都是比较接近的，就是降本增效，尤其在经济大环境不是太好的情况下，降本

或者降费用从而提高能效这样的诉求反而也会更加突出。 
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Q：EBG 这块业务上半年表现非常的亮眼，是不是跟我们整体的业务从原来传统安防向智能

化以及企业信息化转型有关？还是纯粹因为 EBG 的客户性质是大企业，资本开支能力相对在这

种情况下比较稳定，您是怎么看待 EBG业务的韧性的？ 

A：首先各个行业的龙头企业能够逆势保持一定程度的增长，肯定是这些龙头企业的实力展

现，这是很重要的一个方面。另一个方面是海康这些年在企业数字化转型方面的投入成果。 

我们构建的整个大的系统和平台是基于这样一个定位——我们可以做各个行业数字化转型

的合作伙伴。我们在安防这个领域，有比较早的 AI技术落地的场景。传统安防来说，我们通过

开发一些行业场景的算法，实现比如说像车辆、人脸、周界这些普适性的 AI应用，但是随着 AI

进一步的渗透之后，在更多细分的领域，越来越多的碎片化场景涌现出来了，这些碎片化的场景

是企业实实在在要去解决的各方面的业务诉求。比如说我们在物业的场景中，可以识别垃圾桶有

没有溢出，小区的绿化植被有没有遮挡，以及车辆违停的识别，这些细分的应用需要比较强的一

个中后台的支撑。我们不仅要把 AI的技术落地，还要把过去比较难深入到这些碎片化领域的能

力更为细化，渗入到这些细分的行业市场里面去，我们的 EBG恰恰就做的就是这样一个工作。 

在做这个工作的过程当中，海康威视还是有比较明显的优势。首先在感知的技术层面，我们

从可见光到非可见光，我们的红外、毫米波雷达等等，我们的感知技术类别比较丰富，我们感知

的手段比较完整。在产品这个层面，我们的产品大而全，有各个细分场景的各种类型的产品。在

解决方案这个层面，从大的行业到细分的领域，我们可以就个性化方案进行定制。在整个过程当

中，我们依托统一软件架构平台，能够产生一些规模化的效应，所以现在呈现出来是海康这几年

布局的结果，谢谢。 

 

Q：前端 AI 摄像头芯片现在相对普通的摄像头还是比较贵，所以如果 EBG 可以通过普通摄

像头+结构化分析就能实现的话，那么 EBG的数字化转型方案的进程是否会比 PBG这边铺的面要

稍微更广一些，您觉得是这样吗？ 

A：以我目前对智能化芯片的了解，数字化转型方案的进程不会太受限于价格的问题。因为

现在能够供应这一类芯片的公司已经越来越多，从不同的性能定位上来说，门类也非常丰富，所

以完全可以挑一个性价比更合理的芯片去做方案。我们前端其实也不断在推出性价比比较好的

智能化设备，所以应该不太存在前端芯片贵这个原因。  

附件清单 无 

日期 2020年 9月 25日 

 


